

Guatemala, 30 de noviembre de 2018

Ingeniero.  
Edwin Aroldo Rojas Domingo  
Viceministro de Desarrollo Sostenible  
Ministerio de Energía y Minas  
Su Despacho

Señor Viceministro:

Por Este medio me dirijo a usted con el propósito de dar cumplimiento a la cláusula octava del Contrato Número AC-64-2018, celebrado entre el Despacho Superior del Ministerio de Energía y Minas y mi persona para la prestación de servicios técnicos bajo el renglón 029, me permito presentar el informe mensual de actividades desarrolladas en el período comprendido del 01 al 30 de noviembre de 2018.

Se detallan actividades a continuación:

- **Apoyar en la promoción y seguimiento a la implementación de consultas a pueblos indígenas.**

Se participó en la reunión de seguimiento al proceso de Consulta que se realiza en el municipio de San Juan Cotzal, por el proyecto subestaciones Uspantán y Chixoy II y Línea de Transmisión Uspantán, Chixoy II, donde se contó con la participación de los representantes del Gabinete de Pueblos Indígenas y la Comisión Municipal de Consulta. En esta actividad el Ministerio de Energía y Minas conjuntamente con el Ministerio de Ambiente y Recursos Naturales, presentaron la información cartográfica de la ubicación exacta del proyecto, así como detalles del estudio de impacto Ambiental con la finalidad de complementar la fase Metodológica de entrega de información.

Se continuó generando condiciones de Dialogo con la Alcaldía indígena de Nebaj, El Quiché, con el objetivo de dar seguimiento a la comunicación y el dialogo para el proceso de Consulta que se realiza en el municipio, por los proyectos hidroeléctricos la Vega I y Vega II, logrando establecer los puntos básicos que se abordarán en la próxima reunión.

Se participó en la reunión de seguimiento al proceso de Consulta que se realiza en el municipio de Santa María Nebaj, El Quiché, por los proyecto hidroeléctricos La Vega I y la Vega II, donde se contó con la participación de autoridades del Despacho Superior del MEM, Principales de todas las comunidades e integrantes de la Comisión Municipal de Consulta. En esta actividad, el Ministerio de Energía y Minas conjuntamente con las autoridades ancestrales, abordaron los términos para el seguimiento del proceso de diálogo de la consulta ordenada por la Corte de Constitucionalidad.

- Apoyar para la realización de gestiones de coordinación interinstitucional e intersectorial en el territorio.

En respuesta a la convocatoria girada por la Comisión Departamental de Seguridad y Atención a la Conflictividad Social del CODEDE, se participó en el foro lanzamiento Oficial de la Estrategia de Atención a la Conflictividad Socio ambiental en el Departamento de El Quiché, con la finalidad de contar con un instrumento guía en el abordaje de los casos que son competencia del MEM.

En respuesta a la convocatoria girada por la Secretaría de Planificación de la Presidencia -SEGEPLAN-, se participó en la reunión ordinaria del Consejo Departamental de Desarrollo - CODEDE- la cual se realizó en el municipio de San Gaspar Chajul; los puntos que se abordaron en dicha actividad fueron: entre otros, la designación oficial del titular y suplente para la consulta por la hidroeléctrica las Bisas

Atentamente,



Miguel Angel Castillo  
DPI No. (2461552801411)

Aprobado



Ing. Edwin Aroldo Rojas Dominguez  
Viceministro de Desarrollo Sostenible  
Ministerio de Energía y Minas